
 

 

       Istituto Comprensivo “Coverciano” 
Via Salvi Cristiani, 3 - 50135 Firenze 

Scuole Primarie “A. Diaz”, “D. da Settignano” e “S. Maria a Coverciano” 

Scuole dell’Infanzia “A. Diaz”, “D. da Settignano” e “S. Maria a Coverciano” 

Scuola Secondaria 1° grado “Mazzanti” 

 

CONSIGLIO DI ISTITUTO - Verbale n° 19 
Il giorno giovedi  08/07/2021 alle ore 17,00 si riunisce in presenza il Consiglio di Istituto del 
Comprensivo Coverciano, su convocazione del Presidente. 

 

Cognome e Nome Componente Presente Assent

e 

Bimbi Barbara Docente  X 

Boiano Luciano Liberato Personale ATA X  

Burgoyne Abby Genitore X  

Catani Marta Genitore X  

Castellani Daniele Dirigente Scolastico X  

Dolfi Caterina Docente X  

Rita Genitore X  

Lauria Domenico Antonio Genitore X  

Lavorini Carlotta Docente X  

Lionetti Bianca Maria Docente  X 

Menci Francesca Docente X  

Naccarato Francesca Genitore  X 

Piccinini Iacopo Genitore X  

Romano Loredana Docente X  

Ricci Lucia Docente X  

Simonatti Francesca Docente X  

Tambascia Enzo Ferdinando Genitore - 

Presidente 

X  

Tantulli Agnese Genitore X  

 



 

 

 

 
Alla seduta non partecipa la DSGA, sig.ra Iliana Maturi. 
Il Presidente, verificata la legalità della convocazione e la presenza del numero legale, 

incarica il genitore Iacopo Piccinini a svolgere le funzioni di Segretario e apre la discussione 
sul seguente O.d.G: 

 
1. Approvazione verbale della seduta precedente; 
2. Comunicazioni del DS; 
3. Richiesta del Comune di Firenze di utilizzo temporaneo di aule del plesso Mazzanti a 
favore dell’Istituto di studi superiori Peano. 
4. Approvazione Convenzione di tirocinio con la California State University (sede di Firenze). 
5. Rinnovo polizza assicurativa dell’Istituto comprensivo S. M. a Coverciano 
6. Varie ed eventuali. 
 
Punto 1 - Lettura e approvazione dei verbali della seduta precedente 
 

Il verbale viene letto e è approvato all’unanimità. 

 
Punto 2 - Comunicazioni del DS 

 
Il Presidente dà la parola al Dirigente Scolastico che  informa il Consiglio sulle difficoltà che 
il Comprensivo ha nell’iniziare il Piano Estate; inoltre lamenta il ritardo con cui la scuola ha 
provveduto a organizzare quanto sopra. Al momento tale Piano inizierà con le sole attività 
sportive (delle 31 adesioni pervenute alla scuola da parte delle famiglie 27 sono legate 
all’educazione motoria). Le attività inizieranno lunedi 12 luglio 2021 dalle ore 9 alle ore 12 
presso i locali del plesso di S. M. a Coverciano. I partecipanti sono stati divisi in due gruppi 
e per fasce d’età: 6-8 anni e 9-13 anni. Il Piano Estate continuerà poi dalla fine di agosto e 
fino al 10 di settembre 2021 (per queste date sono state rilevate 50 adesioni da parte delle 
famiglie). I corsi organizzati dalla scuola sono: attività sportiva; laboratorio orto-didattico; 
teatro e yoga. Attività queste costruite in collaborazione con le associazioni del territorio. Il 
Dirigente chiede se sussistono accordi precedenti con gli enti territoriali con i quali la scuola 
può interfacciarsi proprio in virtù delle possibilità che il Piano Estate dà al Comprensivo in 
termini di collaborazione extra-didattica. Inoltre, Il Dirigente informa il Consiglio che è stata 
attivata una collaborazione con la Casa del Popolo di Settignano per dieci alunne/i e in forma 
gratuita per l’ultima settimana di luglio e l’ultima di agosto: si tratta di corsi legati a laboratori 
linguistici e di educazione artistica.  
Il Dirigente informa il Consiglio che i lavori nei cantieri di alcuni plessi del Comprensivo 
stanno andando avanti.  
Il Dirigente sta sollecitando il Comune perché venga, quanto prima, ripristinata l’asfaltatura 
presso l’accesso della scuola dell’Infanzia di S. M. a Coverciano. 
Inoltre, il Dirigente sta attualmente valutando la richiesta di una visita ispettiva per gli uffici 
amministrativi del Comprensivo da parte dell’Ufficio Scolastico Regionale della Toscana. 
 
Il Dirigente informa il Consiglio della grave situazione che concerne la palestra del plesso di 
S. M. a Coverciano: frequenti sono le invasioni di piccioni. Si è già avuta una prima ispezione 
e pulizia straordinaria con relativa disinfestazione. 
A tale proposito la docente Dolfi raccomanda che venga ben organizzato il personale Ata ai 
fini della pulizia dei locali di cui sopra.  
 
La docente Simonatti informa il Consiglio che il Comprensivo ha sempre avuto buone intese 
e accordi formalizzati con le società sportive ai fini della collaborazione con la scuola (anche 



 

 

con accordi biennali). Inoltre, la stessa informa il Consiglio che la docente Montesano ha 
curato in questi anni i rapporti e gli accordi con le società sportive.  
La docente Ricci conferma quanto detto dalla docente Simonatti e aggiunge che il 
Comprensivo ha attivato negli anni una sorta di censimento in cui si chiedeva alle società 
individuate dalla scuola la possibilità di collaborazione.  
 

 
Punto 3 – Richiesta del Comune di utilizzo temporaneo di alcune aule della scuola 

Mazzanti a favore dell’Istituto di Studi Superiori Peano. 
 
 
Il Dirigente informa il Consiglio che c’è stata una richiesta informale di incontro tra  l’architetto 
della Città Metropolitana  e il Dirigente stesso circa la possibilità che il Peano possa utilizzare 
alcune aule della scuola Mazzanti. Il Dirigente ha parlato con la preside del Peano (dott.ssa M. 
Centonze) solo in maniera informale. Il Dirigente informa il Consiglio di non conoscere le 
tempistiche né quali siano le possibilità effettive che la scuola Mazzanti abbia di sviluppare 
una simile scelta. Inoltre, il Dirigente conferma la volontà che il Consiglio esprima un proprio 
parere prima di intraprendere una decisione in tal senso. Il Dirigente ricorda che gli ambienti 
del Comprensivo sono di proprietà comunale mentre per quanto concerne gli Istituti di 
istruzione di secondo grado la gestione è in mano alla Città metropolitana.  
Attualmente e in via informale gli spazi richiesti alla MAzzanti sono quelli adibiti alla didattica 
musicale. 
Il Dirigente pensa però a una riorganizzazione e razionalizzazione degli spazi scolastici del 
Comprensivo, il tutto attivato dalla richiesta informale dell’Istituto Peano. A ciò aggiunge che 
per l’uso di tali spazi è previsto un indennizzo economico a favore del Comprensivo.  
A margine di tutto ciò, il Dirigente sottolinea l’importanza degli accordi di rete verticali con le 
altre scuole in modo da attirare, dietro una forte programmazione comune, finanziamenti 
specifici da parte dell’Unione Europea.  
 
La docente Dolfi informa il Consiglio che le aule di musica sono fondamentali per gli alunni 
della scuola media: servono per l’uso degli strumenti e per l’attività coreutica. INoltre, aggiunge 
che le aule potrebbero servire ed essere destinate per i ricevimenti, per i docenti Covid e per 
le supplenze. Ad oggi, nel momento in cui permangono le linee guida  di contrasto al Covid da 
parte del Ministero della Salute, la scuola non può ridurre i propri spazi, i quali risultano 
fondamentali per lo svolgimento delle attività didattiche ed extra-didattiche. 
 
La docente Simonatti, a tal proposito, informa il Consiglio che il Comprensivo è in sofferenza 
con le iscrizioni a causa dell’Offerta formativa del Comprensivo (alla quale i docenti dovranno 
ripensare) ma gli spazi scolastici dei vari plessi sono parte integrante e imprescindibile anche 
per una buona offerta didattica. Inoltre, la docente ricorda al Consiglio che per l’a.s. 2022/2023 
il Comprensivo dovrà cercare di formare 7 classi prime alla scuola media Mazzanti, il che rende 
estremamente importante avere locali scolastici idonei a una tale previsione. La docente 
Simonatti continua affermando che la scuola Mazzanti risulta avere 27 aule a disposizione per 
le classi al di là dei laboratori. In realtà ci sono i laboratori e non tutte le 27 aule sono tali. 
Questo è un dato importante  da analizzare poiché lo spazio per una scuola è fondamentale. 
Inoltre, la docente informa il Consiglio che, come si evince dall’Allegato H della Regione 
Toscana, approvato con delibera regionale n. 1632 del 21/12/2020, non viene menzionato 
l’Istituto Peano nella tempistica formale concernente la richiesta di aule. La docente Simonatti 
spiega al Consiglio che, qualora il Comprensivo voglia aprire la possibilità di concedere 
all’Istituto Peano alcuni spazi, tale richiesta debba passare per una prima valutazione al 
Collegio docenti, poiché gli accordi tra scuole riguardano anche e soprattutto la didattica e non 



 

 

è possibile far esprimere un parere al Consiglio prima che il Collegio dei docenti del 
Comprensivo stesso non esprima un proprio parere. 
Inoltre, anche la docente conferma ciò che è stato detto dalla docente Dolfi circa le linee guida 
anti Covid. 
 
Il genitore Tantulli condivide e apprezza la sintesi della docente Simonatti. Chiede chiarimenti 
in merito agli atti ufficiali e pubblici con i  quali il Comune e la Città Metropolitana hanno fatto 
richiesta al Comprensivo. Inoltre, esprime perplessità e dubbi sulla possibilità di convivenza 
didattica ed extra-didattica tra alunni con forte disparità anagrafica.  
 
Il genitore Lauria condivide l’esposizione della docente Simonatti. Ritiene che la richiesta 
pervenuta in via informale al Dirigente del Comprensivo da parte della Città Metropolitana e 
della dirigente dell’Istituto Peano vada a discapito della scuola. Sottolinea come sia 
profondamente scorretto fare una pianificazione degli spazi (sulla richiesta di cui sopra) ad un 
mese e mezzo dall’inizio del nuovo anno scolastico. Né Comune né Città Metropolitana 
possono pretendere, senza una pianificazione precisa ed esaustiva, alcuni spazi della scuola.  
 
Il genitore Catani precisa che gli accordi di rete tra le scuole sono ben diversi da quelli relativi 
alla richieste di affitto dei locali scolastici. 
 
Il Presidente Tambascia ringrazia la docente Simonatti e informa il Consiglio che, in assenza 
di una richiesta formale da parte degli attori interessati all’uso degli spazi della scuola media 
Mazzanti, il Consiglio non può deliberare ma esprimere un parere. 
 
Il consigliere Boiano informa il Consiglio che già la scuola in passato ha attivato una 
collaborazione con un altro istituto per gli spazi scolastici e che questa ha avuto risultati non 
facili . 
 
La docente Simonatti informa il Consiglio quanto sia importante per il Comprensivo aggiornare 
la piattaforma regionale anagrafica ARES per l’edilizia scolastica. 
 
Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere negativo in merito al punto 3 dell’odg. 

 
 
Punto 4 - Approvazione della Convenzione di tirocinio con la California State 
University. 
 
Il Dirigente a tale proposito informa il Consiglio che tali Convenzioni saranno, nel futuro, 
necessarie anche per la scuola Primaria del Comprensivo.  
 
Il Presidente Tambascia chiede chiarimenti in merito a questo tipo di accordi. 
 
La docente Menci informa il Consiglio che tali iniziative sono state attivate già dalla scuola 
e che sono partiti negli anni importanti percorsi didattici anche nella scuola Primaria del 
Comprensivo. Inoltre, chiede se l’accordo in discussione riguardi anche la scuola Primaria. 
Inoltre, la docente ricorda come il Comprensivo abbia stipulato accordi con Villa Morghen 
per avere tirocinanti di lingua straniera da inserire nei percorsi didattici del Comprensivo. 
 
il Dirigente afferma quanto sia importante estendere questo tipo di convenzioni anche alla 
scuola Primaria. 
 
La docente Dolfi afferma l’importanza di simili collaborazioni. 



 

 

 
La docente Romano conferma l’importanza di simili iniziative. Informa il Consiglio circa la 
possibilità di scambi internazionali con la città di Nizza. All’interno di tali dinamiche, la 
docente conferma al Consiglio che l’offerta didattica su tali accordi ha tanto da offrire. 
Ricorda al Consiglio come le attività teatrali di Lingue senza frontiere, modellate sui bisogni 
didattici per le classi prime, seconde e terze della scuola secondaria di primo grado, abbiano 
costituito un percorso eccellente ai fini dell’educazione alle lingue straniere. Detto ciò, 
ribadisce l’importanza di investire su tutte le lingue comunitarie insegnate nel Comprensivo. 
 

Delibera n° 75 del del 7/07/2021 

Il Consiglio delibera all’unanimità la stipula di una Convenzione di tirocinio con la 
California State University.  

 
 

Delibera n° 76 del del 7/07/2021 

Il Consiglio delibera all’unanimità  e conferisce al Dirigente del Comprensivo la 
possibilità di svolgere attività negoziale con Università, Istituti Italiani di Cultura 

all’estero e con le Scuole Italiane estere, nonché con il MInistero degli Affari Esteri 
italiano e il Ministero dell’Istruzione a cui fanno capo i suddetti enti culturali e 

scolastici. 
 
 
 
Il genitore Catani lascia la riunione alle ore 18:11. 
 
 

Punto 5 - Rinnovo della polizza assicurativa. 
 
Il Dirigente chiede una verifica del contratto relativo alla polizza assicurativa che la scuola 
ha firmato.  
 
La docente Simonatti chiarisce che l’attuale contratto con la compagnia assicurativa è stato 
effettuato da un broker e non direttamente con l’assicurazione. Lamenta il fatto che l’attuale 
polizza, purtroppo dopo alcune esperienze avvenute nei locali scolastici del Comprensivo, 
non copre alcuni danni.  
 
La docente Ricci informa il Consiglio che l’attuale polizza assicurativa scade il 9 settembre 
2021 e che il Piano Estate confligge con tale polizza, poiché si concluderà il 10 settembre 
prossimo. La docente chiede chiarimenti su come risolvere tale contrasto, visto che per un 
giorno non risulta esserci copertura assicurativa. 
 
Il genitore Lauria e la docente Simonatti condividono tale preoccupazione.  
 
Il Dirigente spiega che le attività del PIano Estate dovranno necessariamente concludersi il 
9 settembre e non il 10 a fronte dell’evidente contrasto di cui sopra.  
 
Il Presidente Tambascia chiede se e quando sia possibile sganciarsi dal broker. 
 
Il genitore Lauria suggerisce di studiare bene la polizza per evitare controversie. Afferma 
che, purtroppo, un broker suddivide le responsabilità in negativo  al momento della stipula 



 

 

della copertura assicurativa. Suggerisce inoltre di aumentare la quota di copertura 
assicurativa per un migliore servizio alla scuola e alle persone che ne fanno parte.  
 
Il genitore Esposito conferma però che, sebbene ci sia stato un lungo iter amministrativo per 
un incidente scolastico, la copertura assicurativa abbia funzionato bene. 
 
Il consigliere Boiano lamenta difficoltà operative con l’assicurazione di cui sopra. Propone 
di pensare a stipulare un contratto con una nuova compagnia assicurativa.  
 
La docente Simonatti ribadisce come fondamentali siano, in vista di una nuova polizza 
assicurativa, le coperture per le attività extra-didattiche di docenti e studenti. 
 
Il Presidente Tambascia conferma la volontà del Consiglio di stipulare un’altra polizza 
assicurativa con un’altra compagnia. Inoltre, su richiesta della docente Simonatti e del 
consigliere Boiano, il Presidente Tambascia suggerisce la stipula di un contratto con la 
compagnia Ambiente scuola. 
 
  

Delibera n° 77 del del 7/07/2021 

Il Consiglio delibera all’unanimità l’avvio di una procedura volta a cambiare la polizza 
assicurativa attualmente in vigore presso il Comprensivo e da regolare entro il 1 

settembre 2021. 
 

 

 
 
Punto 6 - Varie ed eventuali 
 
Il Presidente Tambascia chiede perentoriamente di attivare il PAGOPA attraverso gli uffici 
amministrativi del Comprensivo. 
 
Il Dirigente chiarisce che ci sono dei problemi con gli incaricati del sistema operativo Argo e 
che a ciò si somma l’inerzia dell’ufficio amministrativo. La scuola ad oggi non riesce a gestire 
i vari pacchetti operativi acquistati da Argo. Suggerisce inoltre di arrivare ad un unico 
sistema informatizzato, anche se a livello amministrativo il sistema Spaggiari è più carente.  
 
La docente Dolfi afferma che Spaggiari è un buon sistema informatico per la scuola. 
 
Il consigliere Boiano è contrario a ciò che afferma la docente Dolfi. Chiarisce al Consiglio 
come il 40% dei programmi amministrativi di Spaggiari sia ancora in fase di sviluppo o di 
lancio. 
 
Il Dirigente informa il Consiglio che nessuno dell’ufficio amministrativo è in grado di lavorare 
sul sito della scuola, né con gli applicativi di Argo. 
 
Il Presidente Tambascia chiede se ci sono possibilità, da subito, di trovare una figura 
professionale in grado di lavorare sul sito della scuola. 
 
Il genitore Piccinini chiede al Consiglio la possibilità di contattare un professionista per 
risolvere l’annosa questione del sito della scuola. 
 



 

 

Il Consiglio decide che per i pagamenti del contributo volontario per l’anno scolastico 
2021/2022 si faccia uso dell’Iban del Comprensivo e che se ne dia tempestiva informazione 
alle famiglie tramite la Bacheca del sistema informatizzato. 
 
 
Il Consiglio di Istituto chiude la propria seduta alle ore 19:03. 

 
Il Segretario Il Presidente 

Iacopo Piccinini Enzo Ferdinando Tambascia 


